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信 阳 市 教 育 体 育 局  
  

                                  签发人：厉天军 

                               办理结果：A 

 

对市六届人大一次会议 
第 047 号建议的答复 

 

王卫兵等代表： 

你们提出的关于“支持息县建设职业技术学院”的建议收悉。经

信阳市教育体育局研究，现答复如下： 

2022 年 12 月，中共中央办公厅、国务院办公厅印发了《关于深

化现代职业教育体系建设改革的意见》，要求拓宽学生成才成长通道，

以中等职业学校为基础、高职专科为主体、职业本科为为牵引，建设

一批符合经济社会发展和技术技能人才培养需要的高水平职业学校和

专业。息县作为人口大县、农业大县，建设职业技术学院会提高职业

教育对乡村学生的吸引力，也可一定程度扭转乡村教育中的应试倾向，

引导乡村学生结合自身家庭经济情况，和个体的兴趣、能力，选择中

高职贯通。既满足县域学生上大学的需求，也让他们能学到发展振兴

乡村的技能，让职业教育融入到乡村振兴发展之中。 

近年来，我市在县域建设高等职业学校也有成功的实践。信阳涉

外职业技术学院在新县设立十余年来，通过面向日本、韩国和新加坡

等发达国家的企业培养高等应用型技术人才，目前以外派学员 3.6万 
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人次，很多贫困家庭通过出国就业，从而迅速脱贫致富，达到了“出

国一人，致富一家，带动一方”良好效果，有力地促进了地方经济的

快速发展，起到了较好的示范带头作用。因此，息县建设职业技术学

院面临很好的机遇。新修订的《职业教育法》规定：“设立实施专科层

次教育的高等职业学校，由省、自治区、直辖市人民政府审批，报国

务院教育行政部门备案。”鉴于以上原因，在条件具备的情况下我们将

积极向上级部门沟通，争取早日将学校纳入建设规划，力争息县高职

学校早日建成，为打造“美好生活看信阳”品牌、大别山区域职教高

地贡献力量。 

推动职业教育发展是一个长期的、艰巨的任务。在今后工作中，

我们将认真采纳您的意见和建议，进一步创新形式，加强和协调社会

各界的力量，共同做好此项工作。 

再次衷心感谢你们对信阳市教育事业的关心支持，欢迎你们继续

对我们的工作给予监督和指导。 

主办单位：信阳市教育体育局  联系人：张超  电话：6230042   
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抄送:市人大选工委（2份），市政府督查室（1份）。 

信阳市教育体育局办公室                     2023年 7月 12日印发  


